
Acta de Sesión de Consejo Académico Nº 11
19 de octubre de 2022.

En la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Nacional de
Mar del Plata, siendo las 16,00 horas se da comienzo a la reunión del
Honorable Consejo Académico del día la fecha, presidida por la Señora Decana
C.P. Esther Castro y la presencia de los siguientes Consejeros Académicos:
Docentes: Esp. Jorge Hernán Gomis, Mg. María Eugenia Labrunee, Lic. Cecilia
Alejandra Pallante, Esp. Roberto Aguilera, CP/LA Mariano Pascual, Esp. Mónica
Scatizzi y Mg. Ariel González Barros.
Graduados: C.P. Mariano Hernán Fallacara Viñas y Lic. Verónica Nieva.
Alumnos: Srta. Astrid Riquert, Sr. Ezequiel Torres, Sr. Agustí n Leonel Criesi
Báez y Srta. Verónica Provenzano.
Personal Universitario: Srta. María Laura Ricardes.
Asimismo, se cuenta con la presencia del Señor Vicedecano, Dr. Fernando
Graña y del Señor Secretario Académico Mg. Fernando Hammond.

Se llevó a cabo, en el marco de la presente Sesión Plenaria del HCA y con
motivo de la celebración por los 61 años de vida de esta Facultad, el Acto de
Entrega de Medallas a los Docentes y Trabajadoras Universitarias que
cumplieron 25 años de labor en esta unidad académica durante los años 2020
y 2021, y cuya entrega hubiera quedado suspendida por el contexto de ASPO y
DISPO durante la Pandemia de COVID-19.
La Señora Decana brinda unas emotivas palabras a todos los presentes en el
recinto, y expresa: … Por eso, nosotros en este sencillo homenaje dentro del
marco de un plenario del Consejo Académico, donde están todos los
exponentes del Co-Gobierno, queremos rendir homenaje a nuestras tradiciones
y cumplir una promesa que asumimos en una de las primeras sesiones de este
Consejo Académico.
A continuación, se procede a hacer entrega de las distinciones a los
homenajeados de los años 2020 y 2021.

Acto seguido, reunido el quórum reglamentariamente establecido, se da
continuidad a la Sesión con el tratamiento del Orden del día que se detalla:

1. Lectura y aprobación del acta de Consejo Académico de fecha 05 de
octubre de 2022.

Se resuelve por unanimidad la aprobación.

2. Dar referéndum a las Resoluciones de Decanato Nro. RD - 2022 -
1095 - FCEYS # UNMDP, RD - 2022 - 1098 - FCEYS # UNMDP, RD -
2022 - 1102 - FCEYS # UNMDP y RD - 2022 - 1108 - FCEYS # UNMDP.

Se resuelve por unanimidad dar referéndum a la Resolución de Decanato Nro.:
RD - 2022 - 1095 - FCEYS # UNMDP, RD - 2022 - 1098 - FCEYS # UNMDP, RD
- 2022 - 1102 - FCEYS # UNMDP y RD - 2022 - 1108 - FCEYS # UNMDP.

3. Informe de Decano



La Señora Decana procede a dar lectura a su informe, en el cual se transcribe
a continuación:

INFORME de la DECANA
A: HONORABLE CONSEJO ACADEMICO de la FCEyS
DE: CP Esther CASTRO
ASUNTO: INFORME del DECANO para el PLENARIO DEL HCA
FECHA: 19 de octubre de 2022

Estimados miembros del Honorable Consejo Académico, por este medio vengo a

poner en conocimiento de todos los cuerpos presentes las acciones institucionales

relevantes llevadas adelante desde el último plenario.

En primer término y respecto al Proceso de Migración al Guaraní 3, informar que el

pasado 12 de octubre he participado de la Reunión del Comité Funcional donde se ha

avanzado colaborativamente en el tratamiento de Parámetros por operación y por acción,

así como la unificación de criterios del Módulo de autogestión tanto para docentes como

para estudiantes, fundamentalmente que tipo de permisos tendrán los distintos roles

frente a cursadas y mesas de exámenes. Las Direcciones de Estudiantes están

trabajando sobre el Sistema de Producción, y el Comité Funcional tendrá su próxima

reunión el 26 del corriente. Solicito una vez más, la comprensión y colaboración de todos

los cuerpos durante estas primeras etapas de consolidación del Guaraní 3 porque en

función del cambio de concepción, no se trata solo de una nuevo reléase que modifica lo

preexistente, sino que se trata de un nuevo sistema de administración de información

académica.

En segundo término, informar que he estado participando como miembro de la

Comisión de Enseñanza de CODEDE conformada por las Universidades Nacionales de

Córdoba (quien la preside), Entre Ríos, Litoral, UNICEN, UNNOBA, San Juan Bosco,

Cuyo, San Luis y Mar del Plata a los efectos de generar una Propuesta de Programa para

la Certificación de la calidad de carreras en Ciencias Económicas del Art.42 de la LES.

Los objetivos propuestos son los siguientes:

a) Fomentar y promover procesos de reflexión, análisis, diagnóstico y mejora continua

de las carreras en ciencias económicas incluidas en el Art. 42 de la LES.

b) Identificar fortalezas y debilidades en diferentes aspectos de las carreras.

c) Ofrecer una base conceptual que oriente los procesos de autoevaluación de las

carreras.

d) Avanzar en el proceso de certificación de la calidad y mejora de la calidad de las

carreras, mediante la definición, cuantificación y adopción de índices de calidad.



e) Definir indicadores que permitan monitorear los estándares de calidad y que

permitan tomar decisiones en cuanto al fortalecimiento de aquellos aspectos que

así lo requieran.

Por otra parte, y también como parte del temario de la Comisión de Enseñanza del

CODECE, se trató el tema de articulación entre Nivel Medio y Superior con la finalidad de

evaluar la generación de un programa auto gestionado, que permita fortalecer las

competencias y contenidos de los aspirantes a ingresar en las Carreras de grado

ofrecidas por las Facultades de Ciencias Económicas. Se elevará una propuesta a la

Secretaría de Políticas Universitarias referida a un programa de curso de autogestión

sobre matemática y comprensión lectora destinado a los estudiantes de los últimos años

del nivel medio con el fin de facilitar su ingreso a la Universidad.

Por último, informar que, durante el pasado mes de diciembre, la Secretaría de

Investigación de la Facultad, contando con el apoyo de la Secretaría de Vinculación con el

Medio, trabajaron en la Postulación de la Universidad Nacional de Mar del Plata para la

convocatoria del Programa de Competitividad de Economías Regionales (PROCER)

PRESTAMO BID 3174/OC-AR. Se trata de una convocatoria de la Dirección General de

Programas y Proyectos Sectoriales y Especiales del Ministerio de Desarrollo Productivo,

dirigida a las universidades públicas de la Provincia de Buenos Aires para la contratación

de servicios de consultoría. La postulación de la UNMdP fue seleccionada entre varias

universidades participantes, y la propuesta técnica fue aprobada durante el presente mes

de octubre. La próxima semana participare junto con el Sr. Rector y la coordinadora

general del Programa, Dra. Miriam Berges, de una negociación con las contrapartes

involucradas (Ministerios de Nación y Provincia) para llevar adelante la negociación de la

propuesta financiera.

Según me informara la Secretaria de Investigación, se trata de una consultoría que

guarda estrecha relación con las líneas de investigación que se desarrollan en la

Facultad. Consiste puntualmente en la realización de un estudio de las siguientes

cadenas de valor estratégicas: 1) electrónica-línea blanca; 2) naval-naval partista y 3)

agregado de valor a la producción primaria, con el objetivo de detectar oportunidades de

industrialización, innovación e inversiones, y generar un manual de inversión en la

Provincia de Buenos Aires, un mejoramiento de los procesos productivos, su

diversificación y potencial exportador. La propuesta involucra a diversos grupos de

investigación de nuestra facultad (Análisis Industrial, Economía Agraria e Indicadores

Socioeconómicos), así como a otros grupos de la Facultad de Ingeniería (a los que se



sumarán investigadores del Grupo de Gestión de la Información, Sistemas y Tecnologías),

Ciencias Agrarias y Abogacía.

Salvo que hubiere preguntas de los claustros, es cuanto se informa por el presente, y

se pasa el texto por Secretaria para que forme parte del acta.

La Consejera Cecilia Pallante comenta que en el día de la fecha se conmemora
el día internacional de lucha contra el cáncer de mama. En ese sentido, la
Señora Decana brinda unas sentidas palabras, y solicita a este Cuerpo
sumarse, y honrar hoy, el día de lucha contra el cáncer de mama.

4. Informe de Comisiones.

Comisión de Asuntos Académicos y Enseñanza

Expediente EX - 2022 - 4519- DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve aprobar el
P.T.D. de la asignatura “SISTEMAS DE INFORMACIÓN” – Cursada Especial para
las carreras de Contador Público y Licenciatura en Administración.

Se aprueba por unanimidad, el dictamen de la Comisión de Asuntos
Académicos y Enseñanza.

Comisión de Extensión Universitaria y Vinculación con el Medio.

Expediente EX - 2022 - 7340 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve avalar el
Convenio Específico entre la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales y el
Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación.

Expediente EX - 2022 - 9524 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve actualizar la
nómina de Unidades Ejecutoras de la Facultad de Ciencias Económicas y
Sociales: Secretaría de Extensión, Secretaría de Vinculación con el Medio y
Centro de Desarrollo Económico Territorial.

Expediente EX - 2022 - 10964 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve dar aval a
la firma del Convenio Específico para la realización de Prácticas Profesionales
Académicas (PPA) para la carrera de Contador Público, con C.P. Jorge Alberto
CROPPI y aprobar su Plan de trabajo.

Expediente EX - 2022 - 11454 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve dar aval
para la firma del Convenio Específico para la realización de Prácticas
Profesionales Académicas (PPA) para la carrera de Contador Público con el C.P.
Jorge Raúl ESCUDERO y aprobar su Plan de trabajo.

Expediente EX - 2022 - 11695 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve dar aval a
la firma del Convenio Específico para la realización de Prácticas Profesionales
Académicas (PPA) para la carrera de Contador Público con la Empresa MARDI
S.A., representada por la Sra. María Paz LABAYEN y aprobar su Plan de trabajo.



Expediente EX - 2022 - 12130 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve dar aval a
la firma del Convenio Específico para la realización de Prácticas Profesionales
Académicas (PPA) para la carrera de Contador Público con la C.P. Virginia
Isabel ZUAZO y aprobar su Plan de trabajo.

Expediente EX - 2022 - 12178 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve aprobar el
plan de trabajo para los estudiantes de las carreras de Contador Público y
Licenciatura en Administración, a desempeñarse en la gerencia operativa del
Consorcio Portuario Regional de Mar del Plata.

Expediente EX - 2022 - 12179 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve aprobar el
plan de trabajo para los estudiantes de las carreras de Contador Público y
Licenciatura en Administración para desempeñarse en el área de gerencia de
explotación y marketing del Consorcio Portuario Regional de Mar del Plata.

Expediente EX - 2022 - 12181 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve aprobar el
plan de trabajo para los estudiantes de la carrera de Contador Público que se
desempeñen en el área gerencia de administración y personal en el Consorcio
Portuario Regional de Mar del Plata.

Expediente EX - 2022 - 12473 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve aprobar la
realización del Curso “La infancia en el Centro del Debate” con la Fundación
ARCOR en el marco de la O.C.S. 004/96.

Expediente EX - 2022 - 12635- DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve aprobar el
plan de trabajo para los estudiantes de la carrera de Contador Público que se
desempeñen en HAVANNA S.A.

Expediente EX - 2022 - 12825- DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve declarar de
interés académico a las “Jornadas de Ambiente y Transición Energética''.

Expediente EX - 2022 - 12826- DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve dar aval a la
presentación del Ante-Proyecto de Extensión: “El camino hacia organizaciones
sostenibles”, Directora: C.P. María Eugenia FERREYRA.

Expediente EX - 2022 - 12869- DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve avalar
académicamente la realización de la Charla “The Ice Cream Masters sin
fronteras. Innovación, Creatividad e Imagen de Marca”, organizada en el marco
de la cátedra Marketing Internacional.

Expediente EX - 2022 - 12870- DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve dar aval
académico a la realización de la Charla “Inteligencia Artificial”, organizada en el
marco de la cátedra “Tecnologías de la Información” de la Tecnicatura
Universitaria en Periodismo Digital.

Expediente EX - 2022 - 12876- DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve declarar de
interés académico el “Seminario Virtual para profesionales de Gobiernos
Locales”, en el marco de las actividades de la Escuela de Gobierno y
Administración Pública de esta casa de altos estudios.



Expediente EX - 2022 - 12913 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve sobre
tablas por unanimidad, avalar la presentación del Ante- Proyecto a la
Convocatoria 2023 de Proyectos de Extensión de la Universidad Nacional de
Mar del Plata, Titulado: “Construyendo colectivamente la Feria de
Emprendimientos UNMDP”, Directora: C.P. María Florencia Moyano.

Expediente EX - 2022 - 12925 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve sobre
tablas por unanimidad, avalar la presentación del Ante- Proyecto a la
Convocatoria 2023 de Proyectos de Extensión de la Universidad Nacional de
Mar del Plata, Titulado: “Escuela de Emprendedores”, Director: Lic. Juan Pablo
Fratuzzo.

Expediente EX - 2022 - 12926 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve sobre
tablas por unanimidad, avalar la presentación del Ante- Proyecto a la
Convocatoria 2023 de Proyectos de Extensión de la Universidad Nacional de
Mar del Plata, Titulado: “Guía Práctica de comunicación para el emprendedor”,
Directora: Lic. Ana Rosa Contessi.

Expediente EX - 2022 - 12927 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve sobre
tablas por unanimidad, avalar la presentación del Ante- Proyecto a la
Convocatoria 2023 de Proyectos de Extensión de la Universidad Nacional de
Mar del Plata, Titulado: “I + E = Innová y Emprendé "Jornadas de
sensibilización sobre Emprendedorismo e Innovación abierta con la
comunidad", Director: Mg. Ariel González Barros.

Se aprueban por unanimidad los dictámenes de la Comisión de Extensión
Universitaria y Vinculación con el Medio.

Comisión de Personal, Presupuesto y Concursos

Expediente EX - 2022 - 5558 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve aprobar el
llamado a Concurso para cubrir un cargo de Docente Adscripto en la Secretaría
de Vinculación con el Medio, así como la aprobación de la Comisión Asesora.

Expediente EX - 2022 - 7435 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve designar a la
estudiante Melani Aldana ACOSTA para la Beca de Extensión Universitaria en el
marco del Grupo de Extensión “Fortalecimiento del Turismo y la Recreación”.

Expediente EX - 2022 - 8805 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve aprobar el
llamado a Concurso para cubrir dos cargos de Docentes Adscriptos
(Estudiantes) en la Secretaría de Vinculación con el Medio, así como la
Comisión Asesora.

Expediente EX - 2022 - 11112 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve llamar a
Concurso Público de Oposición y Antecedentes, así como la Comisión Asesora
propuesta en el marco del expediente EX - 2022 - 11112 - DME-FCEYS #
UNMDP.



Expediente EX - 2022 - 11152 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve aceptar la
renuncia de la Prof. María Sol ROMÁN y se agradece por los servicios
prestados.

Expediente EX - 2022 - 11939 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve prorrogar
por un año la designación de la estudiante María Sol BORDON en el cargo de
Ayudante Estudiante en el Área de Administración con funciones en la
asignatura “Costos para la toma de Decisiones”.

Expediente EX - 2022 - 12281 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve designar al
Lic. Juan Pablo FRATUZZO desde el 1º/10/22 hasta el 31/03/23 en el cargo de
Ayudante Graduado a Término, con dedicación Simple, en el Área de
Administración para cumplir las funciones requeridas mediante expediente EX -
2022 - 12281 - DME-FCEYS # UNMDP.

Expediente EX - 2022 - 12626 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve afectar al
docente Dr. Lucas PUJOL COLS al Taller de Trabajo Final de Maestría.

Se aprueban por unanimidad, los dictámenes de la Comisión de Personal,
Presupuesto y Concursos.

Comisión de Investigación y Posgrado

Expediente EX - 2022 - 9524 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve actualizar la
nómina de las Unidades Ejecutoras de la Facultad de Ciencias Económicas y
Sociales: Secretaria de Investigación y al Centro de Investigaciones
Económicas y Sociales.

Expediente EX - 2022 - 10412 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve aprobar la
propuesta de modificación del Plan de estudio de la “Especialización en
Sindicatura Concursal” y el Cuerpo Académico. Asimismo, se resuelve autorizar
de forma excepcional al Abogado Ricardo Daniel SOSA AUBONE para integrar el
Cuerpo Docente en función de sus antecedentes académicos y profesionales.

Expediente EX - 2022 - 10981 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve reconocer
como cumplido el requisito curricular de Inglés correspondiente a la carrera de
posgrado “Especialización en Gestión Universitaria” al Licenciado Martín
LAPLACE, en tanto ya aprobó dicho requisito en su carrera de grado en la
Facultad de Humanidades.

Expediente EX - 2022 - 11760 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve aprobar el
Plan de Trabajo y Tutor de la Práctica Tutoriada en el marco de la
Especialización en Gestión Universitaria, perteneciente a Martín LAPLACE.

Expediente EX - 2022 - 11890 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve autorizar el
dictado de la asignatura “Gerenciamiento y Evaluación de la Actividad
Científica” correspondiente al Ciclo de Orientación de la Carrera de Posgrado
“Maestría en Gestión Universitaria”, a cargo del Mg. Sergio Fabián EMILIOZZI.



Expediente EX - 2022 - 12055 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve aprobar el
Plan de Trabajo y el Tutor, Mg. Daniel Alberto Reynoso, de la estudiante Lic.
Valeria Anabel NASAROV, en la “Especialización en Gestión Universitaria”.

Se aprueban por unanimidad, los dictámenes de la Comisión de Investigación y
Posgrado.

Comisión: Interpretación y Reglamento

Expediente EX - 2022 - 12555 - DME-FCEYS # UNMDP, se resuelve declarar el
día 22 de octubre de cada año, como “el Día del Graduado y Graduada de la
Facultad de Ciencias Económicas y Sociales”.

Se aprueba por unanimidad el dictamen de la Comisión de Interpretación y
Reglamento.

A continuación, el Señor Vicedecano pide la palabra y comenta que, en virtud
del informe brindado por la Señora Decana en relación al Programa de
Competitividad de Economías Regionales-PROCER-, es la cuarta vez que la
UNMdP se postula con un proyecto de investigación. En oportunidades
anteriores y con el financiamiento obtenido se creó el Centro de Servicios
Pymes del Parque Industrial, y se han presentado otras propuestas basadas en
capacitaciones estratégicas. Destaca la importancia de la participación activa
de la FCEyS en estos espacios de encuentro.

En otro orden de ideas, informa que tanto el, en su carácter de Secretario de
Vinculación con el Medio, como los Consejeros Ariel González Barros y Astrid
Riquert están participando en la organización del Hackathon a realizarse en los
próximos días, en la sede del hall de entradas del Palacio Municipal General
Pueyrredón. El mismo consiste en una Jornada de Innovación con una duración
de 24 horas, donde se abordarán tres ejes temáticos: Turismo, Agricultura y
Movilidad Urbana con TICs. Es un evento conjunto con la Facultad de
Ingeniería, la Facultad de Ciencias Agrarias y la Facultad de Arquitectura,
Urbanismo y Diseño. El financiamiento está a cargo del Municipio. Ante la
consulta de la Consejera Mónica Scatizzi, el Señor Vicedecano, amplía que el
mismo consistirá en una intervención, trabajando programación y desarrollo de
los tres ejes y en 15 líneas de trabajo en lo que tiene que ver con temas
relacionados a la agroindustria y TICs, otro con temas relacionados al Turismo
y TICs, y por último con lo que tiene que ver con la Movilidad Urbana y la
transformación digital, sigue ampliando.

En ese sentido, la Señora Decana comenta que es de suma importancia
destacar el compromiso de la UNMdP y de todas sus unidades académicas, con
el abordaje de temas que ocupan y preocupan a la comunidad. Asimismo,
manifiesta que considera muy bueno, que se pueda mostrar a la Universidad
como un conjunto y grupo sólido trabajando articuladamente y no como una
simple suma de individualidades. A su vez agrega que es muy importante que
el Estado en sus diferentes niveles, en este caso Municipal, se comprometa con



estas acciones, con financiamiento y cesión de uso de espacios.

El Consejero Ariel González Barros comenta que el día 10 de noviembre del
corriente año se va a realizar una Actividad denominada MDP EMPRENDE, bajo
la idea de trabajar la Sustentabilidad como eje transversal además de lo
referido a temas de innovación. Sigue ampliando, y señala que es organizada
en conjunto con el Municipio de General Pueyrredón, y contará con la
participación de más de 40 Instituciones Educativas y Cámaras con sus
representantes, señalando que a la brevedad se presentará a este Cuerpo para
su declaración de interés académico.

Por otra parte, el Consejero Hernán Gomis consulta qué novedad hay sobre el
evento FIESA 2022 y sobre el presupuesto universitario.

Por lo que, la Señora Decana informa que la Feria Internacional de Educación
Superior Argentina estará bajo la organización del Vicerrectorado de la UNMdP,
la cual, se llevará a cabo en el NH Gran Hotel Provincial de Mar del Plata, y
contará con la concurrencia de prestigiosos conferencistas, docentes,
investigadores y profesionales de distintas universidades del mundo, tanto de
Sudamérica, Europa, América del Norte y América Central. Seguidamente,
señala que van a funcionar una serie de eventos complementarios a FIESA
organizados por las diferentes Unidades Académicas de la UNMdP, detallando
que en dicho marco se desarrollara el encuentro de la Red Motiva.
A continuación, comenta que los Señores Decanos van a tener una mesa
referida a la Temática de Accesibilidad, aclarando que, brindaran una
exposición el Abog. Guillermo LORENZO, el Dr. Enrique ROMANIN y quien les
habla sobre el primer eje de dicha temática. Luego, dicho tema se abordará
desde las áreas de la salud y la infraestructura, a cargo de los decanos y
decanas en cuyas unidades académicas se alojan dichas disciplinas. Sigue
ampliando y considera que FIESA, a raíz de la pandemia, implico casi una
“nueva organización del evento”.
Por último, indica que en la página oficial “fiesa2022.com.ar” se puede
consultar el programa de Seminarios, Conferencias y Talleres, aclarando que se
replican ciertas cuestiones institucionales en todas las unidades académicas
con cartelería de difusión en base a una misma línea de penetración y
compromiso de todos. Asimismo, manifiesta que hay muy buenas expectativas
y se espera mucha concurrencia a dicho evento, desde lo que refiere
Vicerrectorado, y expresa que apenas se tengan más detalles del evento se
informará a la brevedad a este Cuerpo.

En otro orden de ideas, informa que, con respecto al tema presupuestario, los
Señores Decanos tuvieron una reunión con el Señor Rector, quien, comentó
cuáles eran las expectativas del CIN, donde, con la presencia del Ministro de
Educación y del Secretario de Políticas Universitarias, se informó que la cifra
para el presupuesto rondaba a los 890 mil millones de pesos para todo el
sistema universitario nacional, aclarando que, lo cierto es que, el presupuesto
que en definitiva se ingresó es de 750 mil millones de pesos. Sigue ampliando
y comenta que, en una reunión sostenida con responsables de la Secretaría de
Políticas Universitarias, se manifestó que no está en su agenda la posibilidad



de considerar una ampliación del presupuesto. Hace un breve comentario con
respecto a la evolución de las paritarias y sobre la planilla B, sigue ampliando y
señala que a nivel local desde la universidad no se ha tratado.
Acto seguido, manifiesta que podría haber inconvenientes, teniendo en cuenta
que, si, de ese presupuesto, se debe absorber los incrementos de haberes que
son entre 85% y 92%, sumado a la pérdida de los niveles adquisitivos por la
inflación. Comenta que se está trabajando en un borrador sobre el presupuesto
docente de la facultad con la Directora General Administrativa, con el fin de
consolidar y fortalecer la posición de la unidad académica. Sigue ampliando y
hace un breve comentario sobre el proceso inflacionario del país y sobre el
ingreso de los recursos propios de la facultad originados desde la Secretaría de
Posgrado.

Por su parte, el Señor Secretario Académico comenta que, en las próximas
semanas, este Cuerpo va a recibir los llamados a Concursos del Área de
Administración y del Área de Secretaria Académica, entrando en el tramo final
para la regularización de los cargos interinos aprobados por este cuerpo en
marzo de 2021. A continuación, informa que, también se elevará a este
Cuerpo, la propuesta definida con la Coordinadora del Ingreso para el Ciclo
2023. En este aspecto, señala que lo más sustancial del tema, es poder
convocar el registro para la definición de los tutores del ingreso, el cual, está
articulado con el Curso de Capacitación que se viene realizando.

En otro orden de temas, comenta que, con la Señora Decana se estuvo
trabajando la propuesta de continuidad de las personas que integran las
direcciones y las secretarías de las áreas pedagógicas que vencen al 30 de
noviembre del corriente año. Con lo cual, informa que ya se tuvo una reunión
con todos los respectivos miembros de las áreas para empezar a analizar su
continuidad y poder elevar la propuesta para el 2023, en tiempo y forma, a
este Cuerpo.

Por último, expresa su satisfacción respecto al encuentro que se mantuvo con
el Dr. Paulo FALCÓN para discutir diferentes aspectos que hacen a la reforma
de los planes de estudio. El Dr. FALCÓN acercó una serie de materiales para
conocer cuáles son las tendencias y los pormenores que tienen que ver con
este proceso político institucional. Asimismo, informa que todo lo referido al
proceso de reforma de los planes se va a subir al aula virtual, señalando que
es un proceso que va avanzando y que indefectiblemente llegara al Consejo
Académico, por lo cual, sugiere en la medida de lo posible, que puedan ir
viendo las actas de los comités de carrera con los primeros acuerdos,
considerando que es uno de los temas más importantes sobre los que tendrán
que deliberar en el futuro. Se pone a disposición por cuanto entiende que la
gestión debe ser también ese nexo que permita planificar y ayudar para que
los procesos de decisión se vayan dando de la mejor manera.

Por su parte, la Señora Decana menciona que, en relación a lo planteado por el
Señor Secretario Académico, es cierto que los comités de cada disciplina están
trabajando, y verdaderamente es muy importante que este Cuerpo pueda
seguir el proceso a través de la consulta del aula virtual, para que pueda verse



facilitada su tarea posterior.

Acto seguido, hace un breve comentario sobre todo lo conversado con el Dr.
FALCÓN, quien dirigió por 4 años la Dirección Nacional de Gestión y
Fiscalización Universitaria, sigue ampliando y agradece a la Secretaría
Académica de rectorado por brindar la posibilidad de contar con la presencia
del destacado profesional, Dr. FALCÓN.

Se agradece la presencia de todos y se da por finalizada la reunión.

5.  Fijación día y hora de la próxima Sesión de Consejo Académico:
Siendo las 17;40 hs. y no siendo para más se da por finalizada la presente
reunión, fijándose la reunión de comisión para el día miércoles 26 de octubre
de 2022 a las 16;00 hs.
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